
國際扶輪 3480地區 2016-17年度扶輪高

峰論壇，以介紹社會型創新經濟模式的社會企

業為會議主題，於 2016年 8月 27日，假台北

金融研訓院順利舉辦完成。本次共有超過 200

位的社友參與。總監 DG Kevin於開場表示，

今年度可說是「扶輪社企元年」，期望藉由本

次高峰會議作為開端，讓社會企業「善的循

環」在扶輪轉動中生生不息。

國際扶輪 2016-17年度主題為「扶輪服務

人類」，對此總監表示，扶輪高度關懷全球汙

染、氣候問題對人類生活的影響，因此今年高

峰會以社會企業為主題是非常好的結合。並進

一步說明，社會企業指的是一個用商業模式解

釋社會問題的組織，現今許多企業都已開始重

視社會與環境，但社會企業仍應創造經濟效

益，在實踐理想的服務模式之外，也必須要能

夠營利，即在追求經濟成長的同時重視社會公

益，否則企業將難以生存。

KPMG安侯永續發展顧問總經理黃正忠

於高峰會中引言感動地表示，這是近年來第一

次看見這麼多企業主同在一個場合研討社會企

業議題。他以「從企業社會責任到社會企業」

為題，指出全球社會正面臨一個「不永續的時

代」，因此更需要社會企業的存在。
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此外，本次論壇也邀請到台灣大學社會工

作學系教授馮燕、逢甲大學人言講座教授許士

軍擔任致詞貴賓。馮燕教授指出，社會企業應

關注社會上沒有被滿足的需求，此外，除了能

賺錢、創造永續經營的可能，最關鍵的是要有

社會影響力。她認為社企的推動發展可弭平全

球化的傷痕，並且透過創新突破現有社會的法

規框架。而社會企業的推動絕非剝奪非營利組

織的資源，而是把餅做大，大眾可以做社企的

消費者、政府

是建構社企生

態環境、一般

企業則可用投

資採購或透過

生產鏈的方式

幫助社企。期

盼未來台灣能

有許多案例可

以站上國際，

分享給全世界。

許士軍教 

授則指出：輿

論 常 以「 還

不 是 為 了 賺

錢？」諷刺社

會企業，他認

為過於苛刻，

社會上要求企業「損己利人」、不允許「利己

利人」的觀念應修正。企業從過去的極右派資

本思維，一頭熱地朝向社會化發展。社會大眾

和企業也應反思這個鐘擺是否太過於向左。企

業得有生存的道理，賺了錢也才能做更多有意

義的事，因此企業的社會化也應循中庸之道、

適可而止。做到社企利己利人創新業務影響社

會的理想境界。

會議亦邀請到活水社會企業投資開發總經

理陳一強、生態綠董事長徐文彥、輔仁大學社

會企業碩士在職學位學程教授周宗穎等多位專

家學者，分別就環境永續、健康生活等面向，

與眾多社會企業創辦人座談。而有關於友善農

業部份，由國際扶輪 3480，台北福友等 12個

扶輪社共同發起小農市集聯合社區服務活動，

也得到很多扶輪人和大眾的肯定支持。為扶

輪社支持社會企業得到最有力的一個實踐和

證明。活動結束前，亦傳達本年度接續的多

項社企推廣活動，期待透過本次論壇，建構

扶輪與社企的橋樑，為打造一個更公義的社

會一起努力。 
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